



彼岸花

W  
 Power Alliance Tax Accountants Office  
**パワーアライアンス税理士事務所**  
*News*

編集 発 行人

パワーアライアンス税理士事務所  
 税理士 若杉 治  
 〒151-0073  
 東京都渋谷区笹塚3-37-1  
 第1花井ビル2F  
 TEL 03(5365)4744(代)  
 FAX 03(5365)4745  
 E-mail info@wakasugi.zei-mu.net

9月

(長月) SEPTEMBER

17日・敬老の日  
 23日・秋分の日  
 24日・振替休日

日	9	23
月	10	24
火	11	25
水	12	26
木	13	27
金	14	28
土	1	15 29
日	2	16 30
月	3	17
火	4	18
水	5	19
木	6	20
金	7	21
土	8	22

9月の税務と労務

- |                                    |  |
|------------------------------------|--|
| 国 税／8月分源泉所得税の納付<br>9月10日           | 国 税／1月決算法人の中間申告<br>10月1日                     |
| 国 税／7月決算法人の確定申告(法人税・消費税等)<br>10月1日 | 国 税／10月、1月、4月決算法人の消費税等の中間申告(年3回の場合)<br>10月1日 |



**ワンポイント** 収入印紙の形式改正

7月から契約書や領収書などに貼付等する「収入印紙」の形式が改正されています。これは、偽造事件が後を絶たないことから偽造印紙の流通を防止するため、31種類ある券種のうち200円以上の19券種について、見る角度で模様が現れる技術等が取り入れられ、全ての券種に特殊発光インキが使用されています。

# 日本農業賞

## 日本農業賞とは

日本農業賞は、日本の農業の確立をめざし、意欲的に経営や技術改革に取り組み、地域社会の発展にも貢献している農業者や営農集団を表彰するもので、NHKと全国農業協同組合中央会、都道府県農業協同組合中央会が主催しています。また、食と農との距離を縮める個人や集団の取り組みを、「食の架け橋の部」として表彰しています。

1971年から始まった日本農業賞は、今年で48回目を迎え、7月に募集が開始されました。昨年の第47回日本農業賞は、個別経営の部が91件、集団組織の部が94件の応募がありました。10月に各都道府県で第1次審査が行われて都道府県の代表が選出され、11月に書類審査と現地調査が行われました。そして、個別経営の部と集団組織の部では、それぞれ大賞3件・特別賞1件・優秀賞3件、食の架け橋の部では大賞1件・特別賞1件・優秀賞3件が選出され、今年の3月に東京のNHKホールで表彰式が開催されました。

JAグループのホームページでは、過去の受賞者の取り組みについて紹介をしています。

ちなみに、第46回受賞者を見ると、次のとおりです。

## 受賞者①

愛知県と三重県の8市町で農業を展開している木曾岬農業センターは、法人・個人を合わせて約500件の作業受託や経営受託をしています。大型機械や情報通信技術を活用して、効率的な大規模水田経営をしていることから、個別経営部門の大賞を受賞しました。例えば、無線操縦ボートを使って除草剤散布を行ったり、衛星利用測位システム(GPS)で位置情報を取得しながら苗を移植したりしています。また、レーザーレベラーを使って田面に緩やかな傾斜をつけることで停滞水をなくし、雨が降っても早期の排水を可能にしました。病院・介護施設やホテルなど、独自に取引先を開拓し、品質向上と安定化に取り組んでいることも評価されました。

さらにこの会社では、若手農業者を積極的に採用・育成しており、従業員の約半数が20代～40代で、新卒採用者の定着率が100%と技術の承継が図られていることも、高く評価されたようです。

## 受賞者②

長野県中野市のJA中野市ぶどう部会は、種あり「巨峰」のブランド化に成功し、昭和60年に第15回日本農業賞の大賞を受賞しました。平成6年には約42億円の販

売額を記録しましたが、その後は販売単価の低下や消費減退により販売額が大きく減少し、平成23年には約21億円と半減してしまいました。

そこでJA中野市ぶどう部会は、巨峰の「種なし」化や、種なしで皮ごと食べることのできる「シャインマスカット」といった新しい品種の導入に取り組みました。このような取り組みが功を奏して、平成28年には販売額が約41億円まで回復しました。品質の均一化のために全量検査を行ったり、若手や女性の担い手を育成したりといった取り組みが、園芸産地の再構築、地域再生のモデルとして高く評価されました。

## 受賞者③

岐阜県高山市の有限会社FRUSICは、奥飛騨温泉郷の温泉熱を利用して地面を温めることができるビニールハウスを建設し、南国の果物であるドラゴンフルーツを栽培しています。ドラゴンフルーツは夜間に花を咲かせることから、「夜の花見ツアー」を開催するなど、数々のツアーを企画し、観光業につなげる取り組みも行っています。除草作業に山羊を使うことで畜産業を育てようとする取り組みなどが評価され、食の架け橋の部の特別賞を受賞しました。

## 麻しんの症状

麻しん(はしか)は、麻しんウイルスによって引き起こされる感染症です。ヒトからヒトへ感染し、その感染力は非常に強いと言われています。麻しんウイルスの感染経路は、空気感染・飛沫感染・接触感染で、免疫を持っていない人が感染すると100%発症します。

感染すると、約10日後に発熱・咳・鼻水といった風邪に似た症状があらわれます。2～3日熱が続いたあと、39℃以上の熱と発疹が出現し、肺炎や中耳炎などの合併症を発症しやすくなります。患者1,000人に1人の割合で脳炎が発症したり、死亡したりするといわれています。

10万人に1人程度ですが、学童期に麻しんウイルスに感染すると、亜急性硬化性全脳炎と呼ばれる中枢神経疾患を発症することがあります。

## 発生状況

麻しんの流行状況の把握は、日本では1981年に「麻しん様疾患の定点把握調査」として開始されました。その後、1999年に「感染症の予防及び感染症の患者に対する医療に関する法律」が施行され、麻しん及び成人麻しんが定点報告疾患となりました。2006年までは予防接種を勧めることで、麻しんの患者数は着実に減少しました。しかし2007年に、10代から20代を中心に大きな流行がみられました。そこで2008年から2013年

# 麻しん (はしか)



にかけて、中学1年生と高校3年生相当の年齢の人に2回目の麻しんワクチンを接種する機会を設けました。それによって2009年以降は、10代から20代の患者数は激減しました。

2015年3月には世界保健機関から、日本が麻しんを排除した状態にあると認定されました。それ以降は、海外から国内に入ってきたものや、それを発端とした集団発生の事例しか確認されていません。

## 麻しんの予防

麻しんウイルスは、感染力が強く空気感染もします。そのため、手洗いやマスクだけでは感染を予防することはできません。麻しんの予防には、予防接種を受けることが最も有効です。近年では、麻しんの予防接種は、1歳になった時と小学校入学前に実施されます。2回接種するのは、1回の接種で95%以上の子どもが免疫を獲得することができますが、ごく稀に免

疫を獲得できない子どもがいるためです。また、1回目の接種で獲得した免疫が時間の経過とともに減衰する子どももいるので、免疫をより強固なものにする目的もあります。

## 輸入麻しん

南北アメリカや中東、ヨーロッパ諸国は、麻しんの発症例が年間に数例しか報告されていません。一方、中国やインド、ナイジェリアなど、アジアやアフリカ諸国では、多くの人が麻しんに感染したという報告がされています。2016年には、全世界で約19万人の患者が報告されています。最近では、イタリアやルーマニアなどで、麻しん患者が増えているという報告もあります。

厚生労働省のホームページでは、麻しんが多く発生している地域を公開しています。特に平成2年4月1日以前に生まれた人は、ワクチン接種を1回しか行っていない可能性が高いため、麻しんの流行国に渡航するような場合は、あらかじめ予防接種についてかかりつけの医師と相談したほうが良いでしょう。

外務省では、海外へ渡航する人に対して、「たびレジ」への登録を呼びかけています。たびレジに登録すると、出発前から旅行中にかけて、旅先の安全情報や最新情報を入手することができます。もし現地でも事件や事故に巻き込まれた場合でも、素早く支援を受けることができます。

## 睡眠負債

厚生労働省が実施する「国民栄養・健康調査」によると、1日の平均睡眠時間が6時間未満という人が、2007年には28.4%だったのが、2015年には39.5%と10%以上増えていました。また、経済協力開発機構の調査では、日本人の1日の平均睡眠時間は7時間43分だったそうです。これは韓国に次いで世界で2番目に短く、アメリカや中国と比べると1時間以上も短いという結果でした。

睡眠不足が借金のように積み重なってしまうことを、「睡眠負債」といいます。睡眠は、大脳を効果的に休めるための生命現象です。人間の脳は、他の哺乳類や鳥類などと比べて大脳が発達しているのも、その分他の動物よりも眠りが必要です。実際に脳の中の脳幹が「眠りなさい」という指示を出すことで、人間は「眠くなる」状態になります。しかし意志の力で睡眠を削るこ

とができます。これが続くと、睡眠負債が溜まっていくことになります。

睡眠負債が溜まることで、風邪をひきやすくなるなど免疫力の低下を引き起こします。また、肥満や糖尿病、心臓病のリスクも高まります。集中力や記憶力の低下や、注意力が散漫になるといった症状もあらわれます。

睡眠不足を解消するために週末に寝だめをする、という方もいらっしゃると思いますが、これでは睡眠負債を返済することはできません。かえって逆効果になります。平日は朝早く起きている人が週末に昼近くまで寝ていると、体内時計がズレてしまうので、月曜日の朝に起きるのがつらくなったり、睡眠の質を下げってしまうことにつながったりするようです。休みの日でも、遅くても平日の起床時間から2時間以内には起きて昼間は活動的に過ごし、夜は早めに寝る方が、身体にとっては望ましいようです。

## スマブラ

DVDやBlu-rayに収録された映像をスマートフォンでも視聴できる機能をプラスした商品をスマプラムービーといいます。同様に、CDに収録された楽曲をスマートフォンでも聴くことができる機能をプラスした商品をスマプラミュージックといいます。

スマプラムービーもスマプラミュージックも、最初に専用のアプリをダウンロードして、ID登録をする必要があります。対応商品を購入したら、専用サイトにアクセスして、購入した商品のタイトルを選択します。商品に封入されているPINコードを入力すれば、映像や楽曲をスマートフォンで再生することができます。

IDの登録は無料ですが、アプリや映像、楽曲をダウンロードするには通信費や大容量のポケット通信料がかかるので、注意が必要です。

### 世界アルツハイマーデー

一九九四年九月二十一日にスコットランドで開かれた第十回国際アルツハイマー病協会国際会議で、アルツハイマー病などに関する認識を高め、世界の患者と家族に援助と希望をもたらすことを目的に、九月二十一日を「世界アルツハイマーデー」と制定しました。国際アルツハイマー病協会と世界保健機関は共同で、同日を中心にアルツハ

イマー病の啓蒙活動や九月を世界アルツハイマー月間と定めて取り組みを実施しています。昨年九月、東京・六本木に「注文をまちがえる料理店」が期間限定でオープンしました。ウエイター全員が認知症を抱えている人で構成されたこのお店は、メニューは三種類で値段は一律とされています。この取り組みに対し不謹慎だという意見もあるようですが、概ね好評だったようです。